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ОСОБЕННОСТИ ДЕФОРМИРОВАНИЯ СЕЧЕНИЙ ИЗГИБАЕМЫХ 

ЖЛЕЗОБЕТОННЫХ ЭЛЕМЕНТОВ ПРИ ДЕЙСТВИИ НАГРУЗОК 

БОЛЬШОЙ ИНТЕНСИВНОСТИ  
 
Аннотация. Многие здания подвергаются особым я нагрузкам большой интенсивности. 

При расчете железобетонных конструкций, как на особые нагрузки аварийного характера, так 

и на сейсмические воздействия, в них уже на стадии проектирования предполагается развитие 

пластических деформаций в арматуре. Проведены экспериментальные исследования влияния 

пластических деформаций арматуры на напряженно-деформированное состояние нормальных 

сечений изгибаемых железобетонных элементов. По результатам эксперимента установлено, 

что гипотеза плоских сечений соблюдается не во всех случаях. Более точной является 

аппроксимация эпюры деформаций по высоте сечения билинейной зависимостью, характер 

которой меняется в процессе нагружения, т.е. гипотеза билинейных сечений. Определена 

зависимость коэффициента А гипотезы билинейных сечений от коэффициента пластичности 

по деформациям арматуры для балок с одиночным и симметричным армированием по 

результатам численных расчетов в конечно элементном программном комплексе Abaqus. 

Проведено сравнение полученных численных результатов с экспериментальными данными, 

которое показало их удовлетворительную сходимость. Максимальное отклонение не 

превышает 13 %. Дана оценка влияния коэффициента гипотезы билинейных сечений на величину 

предельного коэффициента пластичности по кривизне, соответствующего началу разрушения 

бетона сжатой зоны. 

 

Ключевые слова: пластические деформации, геометрическая гипотеза, особые 

воздействия.  
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FEATURES OF SECTIONS DEFORMATION OF BEND REINFORCED 

CONCRETE ELEMENTS UNDER LOADS OF HIGH INTENSITY  
 

Abstract. Many buildings are exposed to special effects of high intensity. When calculating 

reinforced concrete constructions both for special emergency loads and for seismic loads, the 

development of plastic strains in reinforcement is supposed just at the design stage. The experimental 

investigation of plastic deformations influence of the stress-strain state of normal sections of bending 

reinforced concrete elements has been made. According to the results of experiments, it has been found, 

that the hypothesis of plane sections is not observed in all cases. The approximation of deformations 

graph along the cross-section height by the bilinear function, variable during the load process, i.e 

hypothesis of bilinear sections, is more accurate. The dependence of coefficient A of the hypothesis of 

bilinear sections on the coefficient of plasticity for reinforcement deformations has been determined 

based on the results of numerical calculations of beams with symmetric reinforcement and beams 

without compressed reinforcement in a finite element software package Abaqus. The comparison of 

obtained  numerical results with experimental data has been made, which  has shown  their  satisfactory  
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convergence. The maximum deviation does not exceed 13 %. The assessment of influence of coefficient 

of hypothesis of bilinear sections on the limit value of coefficient of plasticity for curvature, 

corresponding to the beginning of the destruction of compressed area of concrete is given. 

 

Keywords: plastic strains, geometric hypothesis, special effects. 
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